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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。先週は、今年度
会長をお引き受けして初めて欠席いた
しました。広末副会長に大変ご迷惑を
おかけしました。
　先々週から、私社員旅行を兼ねて東
北の被災地に行ってまいりました。岩
手、大船渡、陸前高田、気仙沼と、各地
を回ってみて、１年半経ったとはいえ、

未だにあのすさまじい災害の傷跡は癒えずというのがヒシヒ
シと伝わってきました。社員も話を聞きながら思わず涙ぐむ
というような場面もありました。
　私も神戸の震災の時には大学の同期の者や後輩たちと
一緒に、何事もなかったような京都から電車に乗って神戸ま
でボランティアに通ったことがあります。その時もテレビや写
真では絶対に伝わってこない現場の空気や景色の重さにつ
いて、十分に感じ、知っているつもりではありましたけれども、
今回の東北も私だけでなく、社員１人ひとりにとって想像以
上に重い現実を実感する機会になったように思いました。
　気仙沼の空き地にいくつかの２階建てのプレハブが並ん
でおり、そこで復興市場と称して皆さんが商売をされていま
した。我々、大勢で出かけたものがコロッケやおでんをつまみ
ながら缶ビールを飲んでいました。その私たちにおじいさん、
おばあさん、おじさん、おばさんたちが寄ってきて、どこから来
られたんですか。えっ高知から、そんな遠くから本当にありが
とうございます。そう言いながらニコニコ笑ってくれました。そ

のおばあちゃんたちと一緒に笑ったのが大変意義ある思い
出となりました。
　それに比べて、帰りに仙台に寄りましたけれども、仙台市
内はまるで銀座か新宿のような大変な人並みに溢れていま
した。復興景気とはいうものの、ちょっと言い方は悪いですけ
れども、まるで焼け太りのような雰囲気で、このギャップはど
うしたものだろう。何とかならんのかなというふうにちょっと
残念な気持ちもしました。
　先週その後、関ガバナーエレクトにお会いした時に、「例会
留守してすみません。ガバナー研修のお話もされたようです
が、広末副会長の例会はいかがでしたか」とおそるおそる伺
いましたら、「全く問題ない。俺も喋ったけど、誰か名前忘れ
たけど、今の会長よりずっと良かった。何しろ話が短かった」
と厳しく、遠回しにご鞭撻いただきました。
　でも、今日も最後にちょっとぼやかしてください。一昨日テ
レビを見ていましたら、民主党の某議員が、党の幹事長就
任を首相に受諾した模様をマスコミにインタビューされて、こ
う言ってました。「私の方から、総理、まぁ任せましょうと答え
た」と。何という不遜な議員でしょう。少なくても相手が首相
で、自分の党の総裁であれば、総理にお任せをいたしますと
いうふうに言うのが日本人だと思います。でも、こんな言い回
ししかできない人間が教育界のある種のトップだということ
は、まさに日本の恥、教育の荒廃の源だと感じました。
　そういうわけで、今日はちょっと短か目ですが、余分な一言
付きで会長挨拶を終わります。

高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告
 ・９月30日(日) 地区会員増強、R財団セミナー／高松　森本代表幹事と共に出席

・ ローターアクト・クラブ  Rotaract CIub
ロータリー・クラブにより提唱され、地区ガバナーにより確認され、RIの承認を得て設立される。
1968年発足。クラブの近隣地域内に居住、就職、就学、している18才～30才の青年男女に
よって構成されているクラブ。その目的は、個々の指導能力の開発、道徳と人権尊重、奉仕と
世界平和を推進する若者を養成し行動を起こすことにある。また、高校に在学中の学生
または14才～18才までの若人で結成されたインターアクト・クラブがある。1962年発足。

今更聞けないロータリー用語

ゲストスピーチ　高知県教育委員会スポーツ健康教育課長　刈谷 好孝氏　「龍馬マラソンについて」
910
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● ロータリーソング「小さい秋みつけた」

● 今週のピアノ曲「赤とんぼ」 ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知西ＲＣ　　西本隆信氏

● お 客 様
高知西ＲＡＣ　　森下雅道氏

◆ 高知西ＲＡＣより
　皆さんはローターアクトクラブについてご存じでしょうか。名前は聞いたことあるが、何をやって
いる団体か知らないという方が多いのではないかと思います。私が属している高知西ＲＡＣはこち
らの高知クラブさん他５つのクラブが提唱して始まったもので、18 歳から30 歳までの若者が活動
しています。現在、高知西ＲＡＣには、さまざまな会社、業種から集まった９名が在籍しています。
2670 地区には７つのＲＡＣがありますが、高知西ＲＡＣの会員数は決して多い方ではなく、これか
ら会員増強を行っていきたいと考えています。
　具体的な活動としては、年間を通じて行っているのが新居の海岸清掃です。この活動は長年継
続して行っていることから、昨年、国土交通省から感謝状をいただきました。この清掃活動にはＲＣの皆さんも参加し
ていただいて、一緒に活動できた結果だと思っています。これからも継続していきたいと思います。
　米づくりも行っています。高知西ＲＣの川本さんの実家の田んぼを借りて、手植えをして、お米がどのようにできるか
を全て体感していこうということで始めたものです。その他、ボランティア活動をはじめ自分たちで何かやってみたい、挑
戦してみたいということに関して、積極的に提案をし、西本さんをはじめＲＣの皆さんの協力を得ながら活動をしています。
　次年度は当クラブの関会員がガバナーをされるとお聞きしていますが、ＲＡＣにも地区代表という役職があります。
2670 地区の代表ですが、それを来年高知西ＲＡＣが担当することになり、現会長の山藤がその任にあたります。これ
は私たちＲＡＣの力だけでは到底乗り越えることのできない大きな年度になると感じています。つきましては、ぜひ皆様
方にもご協力をいただきたいと思っています。まずは、私たちＲＡＣの活動に興味を持っていただき、どんなことをして
いるのか、どんなことを考えているのかを皆様に知っていただきたい。一緒に体験をしていただきたい。その中で皆様と
アクト会員のつながりを深めていきたいと考えています。現状では、高知西ＲＣさんとはお付き合いがありますが、その
他の４つの提唱クラブの会員の皆さんとは接点を見出すことができていません。今年度はぜひ皆さんとも交流を深めて、
我々に対するご理解も頂戴したいと考えています。もちろん、皆さんの活動にも我 も々積極的に参加させていただきたい
と思っています。どんな小さなことでも構いません。ぜひ声をかけていただいて、私たちＲＡＣに協力をさせていただけ
ないでしょうか。よろしくお願いします。
　最後に、11月10日、城西館にてロータリーの会員の皆さんと、会員の皆さんの会社の従業員の方に参加していた
だき、ＲＡＣの活動紹介や情報交換等々の場を設けることにしました。ぜひ、皆さんの会社からＲＡＣの会員候補を連
れてきていただきたいと思っています。詳細につきましては、近日中にパンフレットとお願いの用紙を配付させていただき
ます。中身をじっくり読んで、11月10日城西館に従業員の方と一緒に参加をお願いいたします。
　ありがとうございました。

● 関ガバナーエレクトより
　情報集会の報告の中に「ガバナーとは何ぞや」という指摘があったようですので、少しお話をします。
　ロータリー情報集によると、ガバナーとはまず「ＲＩの役員である」とあります。そして、ＲＩ理事会の指揮、
監督の下に自己の地区内クラブを指導、監督し、公式訪問し、月信を発行し、ＲＩの綱領を推進し、新ク
ラブを結成し、既存クラブを強化、助成し、クラブ相互あるいはクラブとＲＩ間の友好関係を増進すること
が主たる任務である。地区大会、都市連合会を主催し、会長エレクト研修セミナーと地区協議会の計画、
準備にあたる次期ガバナーに協力すること。その他、ガバナーの資格、ガバナーノミニーの資格等々が書
いてあります。

　我々のような古い会員は、ロータリーは単年度で全てかたづくと思っています。もちろんそれが基本的なルールですが、最近の
いろいろなものには「戦略」という言葉がよく出てきます。戦略というのは大体３〜５年、ある程度長期間にわたる計画になります。

9 月 25 日　例会
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　元気な四国へ！プロジェクト
　　〜地域共生活動の取り組みについて〜　

小山　勝久 会員　

　日ごろ、高知県でビール会社で
ロータリー活動に参加しているのは
アサヒビールだけだから頑張れよと、
多くの皆様に励ましをいただいていま
す。ありがとうございます。
　アサヒビールは四国で唯一大規
模工場のあるメーカーです。そこで、
少しでも四国に貢献したいというプロジェクトを今、進め
ています。
　まず「うまい！を明日へプロジェクト」という企画を全国
で行っています。今年で第８弾になります。これは、平成20
年、当社の四国工場10周年を記念して、何とか四国に貢
献できないかと、若手社員を中心にプロジェクトを組んで
スタートしました。四国工場で製造されたスーパードライ
１本に１円の寄附金を環境保全に利用してもらおうという
ものです。そして、若手が考えた企画は３つの切り口があり
ます。１つは環境貢献、１つは地域貢献、３つ目は佐土阿伊
（さとあい）プロジェクトです。
　１つ目の切り口、環境貢献では「うまい！を明日へ　四
国の水・森に、感謝」という企画をしました。四国工場は石
鎚山系の伏流水を松山、西条の地で使っていますが、高
知においては石鎚山系を水源に持つ水質のよい仁淀川の
環境保全をテーマとして、仁淀川流域交流会議と協定し、
寄附を行っています。これはよく、商品を売りたいがための
企画ではないかと言われがちですが、お客さまと共に貢献
していこうという発想で始めたものです。そして広報・発表
が大事だということで、県庁で発表し協定を結びました。
　第７弾までの寄附金の累計は、全国で約18億4,000万
円、高知県では1,646万円が仁淀川の水質保全のために
活用されています。森の間伐や植樹、シンポジウムの実施
などに活用していますが、単に寄附だけではなくて、弊社
の社員もボランティアとして活動しています。2011年５月に
は社員全員で、地区の住民の方 と々一緒に仁淀川の清掃
活動を行いました。思ったよりゴミが少くて、ゴミを探すの
が大変だったという印象でした。寄附金の贈呈も県庁で
行い、知事には大変喜んでいただき、多くのマスコミも取

材に訪れＰＲをしていただきました。多くのお客さまに飲ん
でいただいた分だけ、仁淀川の水質保全に貢献できてい
るというイメージが強くなり、現在第８弾を実施していると
いう状況です。
　最も重要なのは継続していくことだと思います。継続して
いくためには、まずわが社の社員がこの企画に対して、熱
い思いを持って取り組むこと。その熱い思いを真剣にお得
意先や県、市、マスコミ等に問いかけて一緒になってやっ
ていくこと。それが最終的に消費者の皆さんに浸透して
いって、皆さんの力で水質保全に役立てていくところに結
びついていくのだと考えています。
　現在、第８弾が進んでいて、９月製造分のスーパードラ
イの大ビン、中ビン、500缶、350缶。そして今回発売のドラ
イブラックにも、環境保全のマークが入っています。2010
年から始めたこの企画によって、さまざま影響が出ていま
す。2011年、仁淀川の水質がトップに入ったこと、他の企
業さんでも我 と々同じ様な発想で、高知の美しい川を未来
へというキャッチフレーズでの活動が始まったこと、そして
何より、ＮＨＫがドラマ等を製作し、仁淀川の認知度がアッ
プしたことです。
　次に地域貢献という点です。これも若手社員が考えた
企画で昨年から実施しているもので、四国遍路の世界遺
産登録の応援です。方法は水・森と同じで、スタイフリーと
いう商品１本１円の寄附をすることとしています。遍路道で
世界遺産なんて難しいだろうという話をいろんな方から聞
きます。私どもも難しいだろうと認識しています。しかし、難
しいが故に、誰かがやらないと先に進まないのではないか
という思いで、今年、第２弾を実施しています。前回の寄附
金は四国全体で225万円となっており、四国八十八カ所
霊場と遍路道世界遺産登録推進協議会に寄附しました。
この寄附金は、世界遺産登録に向けて、接待木の植樹を
はじめ、遍路道周辺の環境整備、あるいは各大学で構成し
ている協議会の研究費などに活用されています。皆さんが
飲んでくださる１本１本がこういった活動に活用されてい
ることを認識して、今後ともご協力をよろしくお願いします。
　ビールの３悪は振動と酸素と日光です。アサヒビールは
最も早く、近く、振動も少なく、おいしい状態で高知に届
いています。これからも変わらず、アサヒビールをご愛飲い
ただければと思います。そして四国工場にもぜひいらして
ください。

● 会員スピーチ

今後はロータリーも継続して事業をやっていくことが求められるようになっており、その辺がだんだん変わっていくということです。
それと、特に来年以降、ロータリー財団の関係が非常に重要になってきます。交換学生なども今までと違った形になりますし、
財団の地区補助金も多くなりますので、今後はいろいろな奉仕活動をしていきましょうということです。

● 幹 事 報 告
・来週、10月２日はクラブ創立夜間例会です。６時から三翠園で行います
・10月９日、例会終了後、定例理事会を行います
・10月のロータリーレートは１ドル80 円です
・分区会員名簿を配布しました
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 副 会 長 挨 拶
　皆さん、こんばんは。高知クラブは昭和12年10月２日に設立されていますので、丁度今日
で75年になります。今日は記念すべき日ですが、なぜかドタバタで、千頭会長は６時半から
と勘違いしているのか分かりませんが、代わりまして、副会長の私が進行するはめになりま
した。千頭会長には大分貸しができたかなと思っています。
　先々週、私が代理で会長挨拶をした時、１つ誤りがありましたのでここで訂正をさせてい
ただきます。中秋の名月を、今年は29日だと言いましたが30日でした。当日は丁度台風が来
て桂浜でのイベントは中止になりましたが、夜になって台風一過、きれいな月が出て、私は

月見に行きました。本当にきれいなお月様でした。
　最近、土日になるとお天気が崩れて、日曜市も開けず、人も全然出て来ません。まして台風となるとホテルも
キャンセルになり、ひろめ市場もお客さんがいません。我々小売店の営業、売上にとってはかなり痛手です。自
然のことですので仕方がないとは言え、そういうことも含めて営業計画を立てていかないといけないし、大変厳
しいなと思います。
　次年度の関裕司ガバナーを支えるということで、森本代表幹事の下にガバナー事務所等、着々と準備が進んで
いますが、皆さんの気持ちも盛り上げていただきたいと思います。
　私がロータリーに入会したのは37歳の頃で、当時は30代、40代前半の会員はほとんどいませんでした。入会
してびっくりしました。前の席には西山利平さん、入交太二郎さん等々、お歴々がいて、手が震えながら食事を
した覚えがあります。以来、20数年経ちますが、未だに人前に立つのは苦手です。緊張すると同じことをグルグ
ルグルグル話し始めて長くなります。これからは、挨拶は短めにするようにと思っています。

● お 客 様
火　曜　会　　入交ひろこさん　　中澤佐紀子さん
米山奨学生　　王　静芸さん
ガバナーエレクト事務所　　蓼原千可さん

10 月 2 日　創立夜間例会

10月のお祝い
	 （会員誕生日） 吉原　馨　田中泰行　川添　博　前田道雄　各会員
	 （配偶者誕生日） 筒井美千子　岩井美知子　松岡厚子　山崎るみ
	 	 中澤芳江　川添郁子　尾木郁美　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 町田照代　古谷純代　田中康晶　高橋淳二　野村茂久
	 	 大久保千堯　中澤陽一　小寺啓介　吉澤文治郎　各会員
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昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

会長 千頭邦夫　　副会長 広末幸彦　　幹事 中村裕司　　副幹事 前田道雄　　会報責任者 吉門文惠

● 累 計 額  ［10 月 2 日現在］

［9 月 25 日］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金300,500 円 47,665 円
さんさん

ポリオ 募 金 113,400 円

ニコニコ箱
関　　裕司

千頭　邦夫

中村　裕司

小山　勝久
吉澤文治郎

松岡　宣明
大久保千堯

鎮西正一郎

亥角　政春

永野　雄一

ガバナーとは何か？という疑問が多いとのことで説明しましたが、要はあってもなくてもいい存在
です。30日（日）には高松でのロータリー財団、会員増強のセミナーに出席し、その足で来週１週間、
アメリカ出張してきます。来週の例会は欠席します。
先週の例会欠席のお詫びにニコニコします。今日は津野会員から「日本語の敬語難しいき、教えて
よ」と言われてしまいました。津野さんのような日本語だけでなく外国語も練達の先生にまでチク
リと言われて、私の小鳥のような心臓が止まりそうです。
来週、恐縮ですが、創立夜間例会を欠席し、姉妹都市委員会の親善旅行でカリフォルニアのフレス
ノに行ってきます。長期交換学生として派遣中の岡林そらさんに会えるのが今から楽しみです。
今日は、私の拙い話を聞いていただきありがとうございました。
９月16日、今年で11回目を迎えた「高知街ラララ音楽祭」が市内９カ所の特設ステージに120組の
バンドが出演して、無事開催されました。台風通過中なのに、ほとんど雨も振らずお日様すら顔をの
ぞかせるお天気で盛り上がりました。皆様方のおかげです。本当にありがとうございました。来年か
らも特に資金面、何とぞよろしくお願い申し上げます。特に資金面です。ありがとうございました。
ＣＴＵからの電話の犯人は小生でした。緊急出動の要請でした。ニコニコします。
先日、出来さんの船で魚釣りに同行させてもらいました。釣果はともかく、楽しい１日でした。
油代とえさ代をニコニコします。
当社の若手社員がローターアクトのお話をさせていただきました。剣道３段の森下君です。
皆様よろしく。
皆様、お声をかけていただきましてありがとうございました。皆様と先代のお陰で何とか頑張って
おります。今後ともよろしくお願い申し上げます。
つれあいの誕生日に素晴らしいお花をありがとうございました。感謝申し上げます。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 10月　9日　月見夜間例会（旭）	 高知東RC 10月10日　創立夜間例会（阪）
	 高知中央RC 10月11日　夜間例会（城）	 高知西RC 10月12日　職場例会（三）
	 高知北RC 10月15日　月見夜間例会（三）	 高 知 R C 10月23日　職場例会（三）
	 高知東RC 10月31日　職場例会（阪）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… 高知新阪急ホテル （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル
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ゲストスピーチ
　高知青年会議所理事長　森本 道義氏

総数

9月25日

9月11日

（-6）87 51 24 6 70.37

（-7）87 50 12 18 85.00

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

10月　2日

　9月18日

（-9）87 50 22 6 71.79

（-6）87 60 8 13 90.12

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


